

谷田部東中通信

学校便り NO. 7

令和6年12月2日

つくば市立谷田部東中学校

暮秋の候 保護者の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃より、本校教育活動にご理解、ご協力いただき感謝申し上げます。

さて、11月は夏の暑さ、秋の高まり、冬の訪れを感じる気候の変化が目まぐるしい月となりました。この月も様々な行事が行われました。また、保護者の皆様には様々な形でご協力いただきありがとうございました。引き続きのご理解・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

では、11月に行われた行事の数々をお知らせします。



◎実力テスト

11月1日(金)には、実力テストが行われました。国語、数学、英語、社会、理科の茨城県の高校入試と同じ順番で行われました。今後も受検に合わせて習慣化させていきたいと思っております。

◎創立記念日

11月2日(土)は、創立記念日でした。

36周年を迎え、関わっていただいた方々には、校舎や敷地にも思い出深い場所があるかと思っております。部活動の地域移行やコミュニティースクールと、時代の流れで変わる「流行」の部分と、昔ながらの「不易」の部分とが見られる、谷田部東中を今後ともよろしく願いいたします。

◎県駅伝

11月7日(木)には、県駅伝が行われました。結果は、女子が21位。男子が47位でした。強豪校が集まる中、最後まで力を振り絞って走る姿が感動的でした。チームの力、個々の忍耐力と、谷東魂がみられる大会でした。

◎8年 ZOZO 出前授業

11月8日(金)、11月22日(金)には、東京での企業体験に向けて、ZOZOの方をお招きして、出前授業をしていただきました。実際の問い合わせの内容にどう答えるか、何を大事にして働いているかなどを深く考える時間となりました。



◎7年 宿泊学習

11月10日(日)～11月12日(火)の期間で、7年生が待ちに待った宿泊学習が行われました。1日目は、あいにくの雨で、登山は安心面を考慮して、登山とは違うルートで自然見学を行いました。3日目は、登山ができ、登山をしたクラスは、ガイドさんの話をよく聞きながら、山頂まで登り、疲労はあったものの充実感に満ちた笑顔で、視界に広がる絶景を記憶に残せたという話が聞こえました。酪農体験では、牧草を集め、トラックに積む作業の後に、牛舎で牛に餌を与えました。ソフトクリームがとても濃厚で、ひと仕事をしたあとの楽しみにもなったようです。宿では、オーナーさんとの会話もはずみ、ダーツなどをして交流を深めたようです。林業体験では、ブリ



ティッシュヒルズでは、映画のような建物で、半日英語漬けの生活をしました。ハリーポッターの映画のワンシーンをみてのクイズや英語で書かれたヒントをもとに講師の方を探す謎解きなどもありました。できる限り英語を使って過ごそうという努力が見られました。米袋のデザインでは、スタンプを使いながら思い思いのデザインを楽しんで作っていました。

◎中学校体験

11月11日(月)、12日(火)には、小学生の中学校体験が行われました。各小学校によって体験する教科は違いますが9教科のうち、2教科を受け、中学校の雰囲気を楽しんでいました。また、9年生の合唱を聞き、その歌声に感動していました。



◎租税教室

11月21日(木)市役所の方々をお招きして、租税教室を実施しました。ジュラルミンケースを実際に持ってきていただき、このジュラルミンケースには10億が入り、大体10キロですとの話があり、生徒たちは驚きの表情を浮かべていました。この後の話合いでは、税の意義を考え意見を出し合ったり、税は何に使われるかの役割を考えたりと深い学びができ、その結果、質問コーナーでは、たくさんの質問をしていました。



◎あいさつ運動

11月22日(金)から、洞峰学園あいさつ運動と校内あいさつ運動が行われました。すがすがしい大きい声での挨拶が、耳に心地よく響いていました。洞峰学園としては、かがやき隊(ボランティア)や生徒会役員の生徒が、各小学校に行きあいさつ運動に参加し、校内では学級の生徒があいさつ運動を展開していました。「おはようございます」が、その日の気持ちの良い始まりを告げていることで、児童生徒たちの気持ちも高まったように思えました。



◎飲酒喫煙防止教室

11月27日(水)、7年生は、薬剤師の浅井先生の話の聞きました。オーバードーズの危険性、紙たばこ、加熱式タバコ、電子タバコの違いや、ニコチンの危険性、飲酒での危険性と、生徒たちは、わかったことを振り返り、記憶に刻んだようです。浅井先生は、たばこは、誘いを断れず吸ってしまうことが多いので、知ってしまっただけで失うもの(お金、健康)、吸わずに失うもの(一時の友)を心に留めて、友人の孤独を紛らわすための勧誘を、勇気をもって断れるようになってほしいと生徒に話してくださいました。

☆教員コンプライアンス研修

11月25日(月)、個人情報の取り扱いについて研修しました。学校では受検に向けて準備を粛々と進めていますが、何度もチェックをするなど、ヒューマンエラーが無いよう体制を整えています。また、これまでは交通安全や指導の仕方、法律についてなど様々な角度から研修を積んでいます。

◎創造アイデアロボットコンテスト

11月17日(日)、みどりの学園義務教育学校にて、アイデアロボットコンテストが行われました。本校では、基礎部門で、重永 陽翔さん、小池 峻矢さん、蛸原 蒼一郎さん、渡辺篤人さん、制御部門では、小林 栄翔さん、桜山 慧祇郎さん、渡邊 祿さん、引場颯さん、近藤玲央さん、近藤壮真さん、中原忠仁さんが、群馬での関東大会に出場。基礎部門で1位となった重永さん、小池さん、蛸原さんが全国大会に出場します

基礎部門

リモコンを使い、ボールを所定の場所に運ぶ競技です

制御部門

プログラミングを施し、自動でペットボットのキャップを集める競技です。



11月16日(土)、吹奏楽県南アンサンブルコンテストが行われました。本校では、木管、金管、クラリネットの3部門で優秀賞を獲得、県南の代表として、12月21日(土)に行われる県大会に出場します。活躍が期待されます。

☆教員授業力向上研修

11月7日(木)21日(木)では、市指定校発表会、11月8日(金)には要請訪問と、授業力の向上を図るための研修を行いました。非認知能力の育成のために授業の展開を考え、実践したり参観したりすることで研修を行っています。